
50 AÑOS DE LA SOCIEDAD MEXICANA DE HISTORIA NATURAL

IMELDA HERNÁNDEZ RUIZ
Tesorera de la SMHN

Durante la Sesión Ordinaria del 25 de septiembre de 1986, se conformo el Comité Organizador para colaborar en la realización de la Ceremonia Jubilar de la Sociedad Mexicana de Historia Natural, quedando integrado por los siguientes socios numerarios de la agrupación: Raúl Gío Argáez, Elidée Echeverría Valencia, Imelda Hernández Ruiz, Esperanza Jiménez Barrón y Armando Adolfo Ortega Salas. En las siguientes Sesiones Ordinarias de los días 23 de octubre y 27 de noviembre, éste Comité informó acerca de las actividades efectuadas y de los avances logrados en la organización del evento.

El jueves 11 de diciembre de 1986, a las 19:00 hs, tuvo lugar la Ceremonia que, con el fin de conmemorar los 50 años de existencia de la Sociedad Mexicana de Historia Natural en su segunda época, se realizó en el Palacio de Minería (Tacuba 5, Centro).

La Ceremonia Jubilar fue presidida por el Dr. Guillermo Soberón Acevedo, Secretario de Salud, quien asistió con la representación oficial del Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Lic. Miguel de la Madrid Hurtado, así como por el M. en C. F. Raúl Gío Argáez, Presidente de la Sociedad Mexicana de Historia Natural. Fueron acompañados en el Presidium por el Dr. Enrique Beltrán, Presidente Honorario de la Sociedad y Director del Instituto Mexicano de Recursos Naturales Renovables, el Dr. Héctor Mayagoitia Domínguez, Director General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, el Dr. Antonio Turrent Fernández, Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales y Agropecuarias, en representación del Lic. Eduardo Pesqueira Olea, Secretario de Agricultura y Recursos Hidráulicos, el Dip. Amín Zarur Ménez, Presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados y el Dr. Manuel Ortega, Subsecretario de Educación Tecnológica, en representación del Lic. Miguel González Avelar, Secretario de Educación Pública.

Asistieron también a esta celebración, varios Ex-Presidentes de la Corporación, así como Invitados Especiales y Socios Numerarios.

Cuando el 29 de agosto de 1868, un grupo de naturalistas, pequeño pero con amplia visión de las necesidades de su tiempo y la trascendencia al futuro, se reunió para crear una corporación científica, quedó constituida la Sociedad Mexicana de Historia Natural. La fecha de la fundación de esta agrupación la establece como una de las más antiguas de nuestro país, sólo superada por la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística creada hacia el año 1844, y por la Academia de Medicina, establecida en 1864.

Después de un período de receso de 22 años (1914-1936), la Sociedad Mexicana de Historia Natural inicia su Segunda Epoca el 23 de diciembre de 1936, y con ésta Ceremonia, se conmemoró el quincuagésimo aniversario.

La primera intervención estuvo a cargo del Dr. Enrique Beltrán, quien habló sobre los Cincuenta Años de la Sociedad en esta Segunda Epoca.

A lo largo de su existencia, la Sociedad ha contado con renombrados científicos que, con gran calidad humana y sus aportaciones al avance del conocimiento, le han dado brillo y han sido distinguidos con la categoría de Socios Honorarios. Sus nombres, especialidades y nacionalidad por orden alfabético son:

- Juan Bacigalupo	Parasitólogo	Argentino
- Emile Brumpt	Parasitólogo	Francés
- Cassiano Conzatti	Botánico	Italiano
- John O. Corliss	Protozoólogo	Estadounidense
- Carlos de la Torre	Paleontólogo	Cubano
- Theodosius Dobzhansky	Genetista	Estadounidense

- Dimas Fernández Galiano	Protozólogo	Español
- Tom Gill	Botánico	Estadounidense
- Richard Goldschmidt	Zoólogo	Alemán
- Pierre Paul Grassé	Zoólogo	Francés
- Karl G. Grell	Protozólogo	Alemán
- Robert Hegner	Protozólogo	Estadounidense
- Roger Heim	Micólogo	Francés
- Alexander I. Oparin	Bioquímico	Soviético
- Pierre de Puytorac	Protozólogo	Francés
- Guillermo Soberón Acevedo	Bioquímico	Mexicano
- Selman Waksman	Bacteriólogo	Estadounidense
- Lorande L. Woodruff	Protozólogo	Estadounidense

Actualmente, la Sociedad Mexicana de Historia Natural cuenta con 5 Socios Honorarios, de los cuales 4 son extranjeros: John O. Corliss, Dimas Fernández Galiano, Karl G. Grell y Pierre de Puytorac, y uno mexicano, el Dr. Guillermo Soberón Acevedo, quien intervino en la Ceremonia Jubilar con el tema "Naturaleza y Salud".

Las personas que han ocupado la Presidencia de nuestra Agrupación, dedicando parte de su diario quehacer a mantener la vida de la Sociedad durante esta Segunda Epoca son:

- 1936-1937	Jesús Díaz Barriga
- 1938-1939	Manuel Martínez Báez
- 1940-1941	Ignacio González Guzmán
- 1942-1943	José R. Alcaráz
- 1944	Luis Vargas
- 1945-1946	Julio Riquelme Inda
- 1947	Cándido Bolívar
- 1948-1949	Manuel Maldonado Koerdell
- 1950-1951	J. Joaquín Izquierdo
- 1952-1953	Benjamín Briseño
- 1954-1955	Rodolfo Hernández Corzo
- 1956	Ramiro Robles Ramos
- 1957	Manuel Ruiz Oronoz
- 1958-1959	Enrique Rioja
- 1960-1961	Efraím Hernández X.
- 1962-1963	Alfredo Sánchez Marroquín
- 1964-1965	Alfredo Barrera
- 1966-1967	Agustín Ayala-Castañares
- 1968-1970	Eucario López Ochoterena
- 1971-1973	Héctor Mayagoitia Domínguez
- 1974-1978	Jorge L. Tamayo
- 1979-1983	Jorge Carranza Fraser
- 1984-1985	Roberto Gutiérrez Galera
- 1986-	Raúl Gío-Argáez

La última intervención de la Ceremonia estuvo a cargo del Maestro en Ciencias Raúl Gío, Presidente de la Sociedad Mexicana de Historia Natural, quien habló sobre las Perspectivas de las Sociedades Científicas en México. Posteriormente hizo entrega a los miembros del Presidium del Volumen Jubilar de la Revista de la Sociedad Mexicana de Historia Natural, editado especialmente para conmemorar este Aniversario.

La parte musical de este evento estuvo a cargo del Conjunto Clásico de la Escuela Nacional Preparatoria, el cual interpretó la Sonata Da Chiesa No. 4 Opus 3 de Arcangelo Corelli.

Al término de la Ceremonia Jubilar se agradeció a las Instituciones que colaboraron en la realización de la misma, y se ofreció un Vino de Honor en las instalaciones del Palacio de Minería.